
CONFERENZA DYSTOPIA al CINEMA VISIONARIO di UDINE                      8 aprile 2022 
“Bagliori di un presente distopico” a cura del dott. Fabrizio Bozzetti 

(esperto di cinema e sceneggiatore cinematografico proposto da CEC Visionario) 
 
8 classi partecipanti su suggerimento delle docenti di inglese 
5 CAT A docente referente prof.ssa Zambonati 
5 CBA B docente referente prof.ssa De Cillia 
5 ELI A docente referente prof.ssa Di Felice 
5 AER B docente referente profssa Beltrame 
5 LSA A docente referente prof.ssa Bini 
5 LSA B docente referente prof.ssa Palumbo 
5 LSA C docente referente prof.ssa Savonitto 
5 TEL B docente referente prof.ssa Pedretti 
 
 
Di seguito i commenti di alcuni studenti partecipanti che si ringraziano caldamente:  
 
Partecipare a questa conferenza cinematografica è stata un'esperienza veramente illuminante che mi ha 
mostrato non solo come il cinema si è evoluto dagli inizi del 1900 ad oggi, ma anche come le persone 
immaginavano un possibile futuro catastrofico nei diversi anni. Facendo poi una riflessione su ciò, ho notato 
come certi aspetti presentati nei film si sono effettivamente realizzati oggi, come il fatto che siamo 
costantemente controllati dai nostri smartphone senza che ce ne rendiamo conto. Lorenzo 5TELB 
 

La conferenza è stata sicuramente molto interessante e i film nominati sono stati molteplici. Quelli che 
personalmente mi hanno colpito di più sono Metropolis di Fritz Lang, un film del 1925 che a mio parere trova 
una collocazione abbastanza attuale anche ai giorni nostri. Anche 1984 ha parecchio sollecitato la mia 
attenzione, essendo sempre un film distopico che sotto certi punti di vista si può definire attuale, nonostante 
sia stato prodotto nel lontano 1948. Daniele 5TELB 

 
Inizialmente non ero molto convinto di andare al Visionario per questa conferenza, ma sentendo il professore 
parlare sono rimasto affascinato da questo lato del cinema perciò l'ho trovata molto interessante 
ricredendomi rispetto al pregiudizio che mi ero fatto. Un film che ho trovato molto interessante è Metropolis 
di Fritz Lang, mi ha stupito come sia riuscito a prevedere il futuro e soprattutto come il regista sia riuscito a 
realizzare un film così bello anche visivamente nonostante fosse un film del 1927. Nicolas 5TELB 
 

L'evento tenutosi al cinema Visionario di Udine sul cinema distopico è stata un'esperienza 
molto interessante. Infatti, ho avuto la possibilità di vedere un vasto elenco di estratti di film 
o serie tv sull'argomento, invogliandomi a vederli per intero. Inoltre il relatore è stato in grado 
di mantenere alta l'attenzione per tutta la durata dell'evento, alternando momenti più facili e  
discorsivi a  momenti più impegnativi ma comunque stimolanti. Gabriele 5 ELIA 
 
Personalmente ho trovato la conferenza molto interessante e soprattutto coinvolgente. Grazie a questa 
conferenza sono riuscito a capire molto meglio la distopia e, grazie a ciò, sono riuscito a capire anche i vari 
esempi. Penso che questa esperienza mi abbia aiutato parecchio. Elia 5ELIA 
 
Esperienza molto interessante, ha permesso di capire molto sul mondo del cinema e come questo si sia 
evoluto seguendo la storia e gli avvenimenti che hanno cambiato il mondo o che hanno rischiato di farlo. 
Gabriele 5 AER B 
 



Partecipando alla conferenza, grazie anche agli spezzoni dei film proiettati, è sembrato per un lasso di tempo 
di viaggiare in altri universi paralleli. Mi ha trasmesso una sensazione strana, mai provata, ma mi ha molto 
colpito come un film possa trasmettere ciò. Poi, gli interventi del relatore davano al tutto una marcia in più. 
Conferenza più che emozionante e gradita. Emanuele 5 AER B 
 
La conferenza mi è piaciuta molto, tutti i collegamenti, le slide e i cut dei film hanno sicuramente aiutato a 
comprendere il significato della Dystopia e di quanto sia importante, anche dal punto di vista storico e 
culturale, l’immaginazione di una realtà futura. È stata un’esperienza piacevole che consiglierei. Gabriele 5 
AER B 
 
Affrontare il tema delle distopie mediante una conferenza che aveva come filo conduttore il mondo 
cinematografico si è rivelato particolarmente stimolante e soprattutto ci ha permesso di cogliere nuove 
sfumature sull'argomento che avevamo già affrontato in classe. Inoltre, la selezione di film che ci è stata 
proposta, oltre ad essere molto ampia, è stata particolarmente variegata e completa: il tema delle distopie 
è stato quindi presentato non soltanto in maniera "scolastica" e storica, ma anche e soprattutto in chiave 
contemporanea, con svariati spunti molto originali ed interessanti. Insomma, la conferenza è stata a tutti gli 
effetti un'attività extrascolastica che, oltre ad essersi integrata perfettamente con il nostro piano di studi, ci 
ha fornito numerosi argomenti di riflessione e ha catturato la nostra attenzione fino alla fine. Ivan  5^LSA A 
 
È stata una esperienza molto formativa e coinvolgente. Francesca 5 CBA B 
 
Molto interessante l’argomento trattato, di facile comprensione la presentazione e di forte impatto. 
Chiara 5 CBA B 
 
È stata una conferenza in grado di aprirmi gli occhi riguardo a molti dettagli che prima non avevo preso 
nemmeno in considerazione. Leila 5 CBA B 
 
Davvero coinvolgente, abbiamo avuto la possibilità di osservare il mondo del cinema da un altro punto di 
vista. Sara 5CBA B 
 
È stata un’esperienza interessante che ha trattato temi attuali e spesso sottovalutati. Alba 5CBA B 
 
È stata un'ottima opportunità per cogliere certi aspetti del cinema e della realtà mai notati prima.   
Nicola 5CBA B 
 
Esperienza che consiglio in quanto tratta temi di estrema attualità e che riguardano noi direttamente.  
Luca 5 CBA B 
 
L'esperienza è stata molto interessante e coinvolgente perché ci ha dato l'opportunità di paragonare alcuni 
film con la realtà e ci ha dato una nuova chiave di lettura e interpretazione della vita odierna.  Ilaria 5CBA B 
 
La conferenza ci ha permesso di guardate con un nuovo punto di vista un argomento che solitamente viene 
sottovalutato o che ci appare talmente normale da non farci preoccupare. Il tutto svolto con una narrazione 
facile e coinvolgente. Anna K 5 CBA B 
 
L'esperienza è stata molto interessante e coinvolgente. Grazie ad essa ho potuto approfondire e ragionare 
su alcuni temi a cui non viene data sempre molta importanza. Nicola bis 5CBA B 
 
Questa esperienza mi ha permesso di dare uno sguardo alla realtà con occhi diversi e di ragionare su 
argomenti su cui solitamente non ci si sofferma. Celeste 5CBA B 



 
Esperienza molto interessante, istruttiva, avvincente e in grado di trasmettere diversi spunti di riflessione.  
Angelica 5CBA B 
 
L'esperienza è stata molto coinvolgente e intrigante. Ci ha permesso di entrare nel mondo della distopia 
cinematografica e di dare una visione completa su questo tema grazie ai molti esempi portati a visione. Grazie 
a questa esperienza abbiamo ottenuto molti spunti su cui riflettere e osservare la realtà e i fatti che accadono 
intorno a noi. Giulia 5CBA B 
 
È stata un’esperienza molto interessante, soprattutto per la scelta dei titoli presentati per nulla banali; oltre 
a questo il relatore è riuscito ad aggiungere anche molti punti di riflessione che riguardano problematiche 
sulla vita di tutti i noi. Anche la modalità di presentazione è stata particolarmente piacevole e scorrevole. 
Alessia 5CBA B 
 
È stato estremamente interessante poter vedere in modo più approfondito un argomento già studiato in 
classe, soprattutto attraverso esempi concreti come video, immagini e testi. Inoltre scoprire come distopie e 
utopie sono presenti anche ai nostri giorni nella vita di ognuno è stato davvero illuminante, perché quando 
si parla di distopia si pensa sempre a film o al massimo a libri post apocalittici, quando in realtà ci stiamo 
vivendo dentro. Alessia 5 LSA C 
 
Personalmente ho trovato la conferenza molto interessante e inerente al programma svolto in letteratura 
inglese. Ho ritenuto particolarmente interessante l’alternarsi delle spiegazioni con le scene del relativo film, 
in modo da rendere la conferenza più semplice da seguire. È curioso come il filo conduttore delle opere 
distopiche presentate sia l’eccessivo controllo dell’esistenza della popolazione. Martina 5LSA C 
 
La conferenza “cinema e distopia” è stata molto interessante, coerente col nostro percorso di studi e ricca 
di spunti di riflessione. In particolare è stato interessante notare come vari autori e registi immagino un 
mondo dispotico in modi molto diversi l’uno dall’altro, tuttavia con un elemento in comune: l’eccessivo 
controllo di ogni ambito della vita dei cittadini. Lara 5LSA C 
 
Un'esperienza molto interessante che ha saputo unire un tema affrontato a scuola alla passione del cinema 
e ha offerto tanti spunti di riflessione sulla nostra società. Sono una grandissima appassionata dei film 
distopici di Hayao Miyazaki e ho apprezzato tantissimo il riferimento alla "Città incantata". Daniela 5LSA C 
 
In questo anno scolastico ho studiato degli esempi di letteratura in cui sono descritti mondi distopici. Nella 
conferenza “dystopia” ho avuto la possibilità di vedere scene di film e serie tv, tratte dai romanzi studiati in 
classe o altre storie in cui venivano descritte società completamente diverse dalla nostra. È stata una 
conferenza piacevole e strutturata in modo da trovare un punto di incontro tra una lezione e un pomeriggio 
al cinema, coinvolgendo così tutti gli studenti. Isabella 5 LSA C.                               
 
Più che una conferenza è stato un viaggio nel mondo del cinema caratterizzato da un unico filo conduttore: 
la distopia. Il concetto stesso è stato esposto non attraverso lunghi discorsi, che sarebbero risultati noiosi a 
mio avviso, ma con uno continuo alternarsi di scene tratte da film (più o meno famosi) e brevi interventi che 
rendevano onore all’importanza artistica e storica che la distopia ha avuto e continua ad avere nella nostra 
società e nello sviluppo del nostro pensiero. Da grande fan del genere cinematografico ho apprezzato 
particolarmente l'intervento per la capacità del relatore nel sottolineare lo scopo ultimo della disopia, ovvero 
quello di farci riflettere su noi stessi. Francesco 5LSA B 
 
 
 



 
L'esperienza su Dystopia tenutasi al Visionario mi ha incuriosita molto, soprattutto per i temi trattati e i film 
presentati. Seguire il percorso che la distopia ha compiuto negli anni mi ha permesso di capire meglio quanto 
una generazione con i suoi ideali e la sua cultura possa influenzare l'arte. Il relatore è riuscito a mettere in 
evidenza in modo chiaro e semplice le similitudini e i contrasti di alcuni mondi distopici del Novecento, 
facendoci riflettere su come la distopia sia l'arte perfetta per creare mondi, lavorando sulla paura e sul 
desiderio. Chiara 5 LSA B 
 

La conferenza a cui abbiamo assistito al Visionario mi è piaciuta molto, non solo per i temi trattati ma anche 
per il modo in cui è stata presentata. Nonostante io non sia un appassionato del genere fantascientifico per 
quanto riguarda film e libri, questi racconti distopici mi hanno colpito per i collegamenti con la storia, per 
esempio i parallelismi con i totalitarismi. Ho gradito la visione di vari spezzoni di film e ora sono invogliato a 
guardarli interamente. È stata un’esperienza valida che consiglio a chiunque. Riccardo 5 LSA B 
 

Conferenza illuminante tenuta dall’esperto cinematografico dott.re Fabrizio Bozzetti, che sci ha condotti in 
un vero e proprio viaggio tra i bagliori di un presente distopico, le cui radici affondano innegabilmente nelle 
distopie del passato. Un percorso che si snoda tra film e serie tv del XX e XXI secolo per rappresentare 
l'immaginario collettivo con le sue paure e i suoi drammatici scenari futuri. La conferenza ha proposto 
versioni cinematografiche di 1984 e Brave New World (programma di letteratura inglese di quinta) per poi 
includere film del nostro attuale presente come i rischi di vendere ai media la nostra privacy.  L'incontro si è 
concluso con gli applausi scroscianti di tutti gli studenti entusiasti per l'incontro. Valentina 5LSA B 

 

 


